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FECHA: 02 de Marzo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “En horas los pescaron” 

 
“Ponen fecha a diálogo sobre ley electoral” 

 “Protección Civil halla riesgos en zonas indígenas” 

 “Lo capturan en pleno asalto a una tienda” 

 
“Confían en tren rápido para Tula” 

 
“Medida insuficiente” 

 
“SINDICATO OTORGA PLAZO” 

 
“Afinan mecanismos sobre protección civil” 

 
““Fortuita”, la aprehensión de “El Chapo”” 

 
“Quitan a petroleros monopolio de pipas” 

 “Con panistas, el 'boom' de Oceanografía” 

 “Los hijos de Marta Sahagún, gestores de Oceanografía” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-No descartan fractura en grupo parlamentario del Panal: La coordinadora del grupo parlamentario del 

Partido Nueva Alianza (Panal) en el Congreso del estado, María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, no descartó una posible 

fractura con el integrante de su fracción, Víctor Trejo Carpio, ante la ruptura del partido con el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). Indicó que será el legislador, quien es cercano al dirigente del SNTE, Sinuhé Ramírez 

Oviedo, quien decida si continuará en la fracción parlamentaria del Panal o se hará independiente. "Si alguien se sale es su 
responsabilidad, no puedo yo responder por los actos de los demás", dijo. Dijo desconocer si el legislador Trejo Carpio 

continuará o no como diputado del Partido Nueva Alianza, "no lo sé porque no lo he cuestionado". Por su parte, el diputado 

rechazó dejar el partido con el que llegó a la legislatura local. "Yo pertenezco a un partido que tiene un registro que es Nueva 
Alianza, mi convicción está muy clara, no tengo porqué hacerme independiente porque mi partido es nacional", dijo. Comentó 

que un asunto es el apoyo que le brinda al SNTE y a su líder y otro el tema de la legislatura. "Es respetable la opinión de la 
señora (María Eugenia Coradalia), pero yo pienso diferente", agregó el aún legislador de Nueva Alianza. (Alejandro Reyes, 

pagina 10) 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Congreso tiene tareas pendientes: PRD: El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso del 

estado, Celestino Ábrego Escalante, señaló que la legislatura local, en el inicio del segundo periodo ordinario de sesiones, 

deberá trabajar en tareas pendientes como derechos humanos, procuración de justicia además de la actualización de las 
leyes. En entrevista, señaló que el Congreso del estado, a través de la Comisión de Derechos Humanos, tendrá que emitir la 

convocatoria para la renovación de los siete consejeros de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 
(CDHEH). Subrayó que los consejeros tendrán que renovarse en su totalidad, pues el año pasado no se realizó el cambio 

correspondiente además de que hay quienes llevan 22 años en el cargo, "se tienen que cambiar todos y darle un nuevo aire a 

la Comisión". Expresó que será en este mes cuando la legislatura local, a través de la Comisión de Seguridad, deberá ratificar 
o en su caso cambiar al titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado Hidalgo (PGJEH), Alejandro Straffon Ortiz, 

luego de este mes se concluye su periodo de tres años. De igual modo, comentó que a lo largo de todo el segundo periodo 
ordinario se tendrán revisar y actualizar las leyes. "Vamos a revisar todas las leyes, será una actualización de todo el 

andamiaje jurídico", refirió el legislador perredista. El legislador agregó que se tendrán que armonizar las leyes federales con 

las estatales. Por otra parte, mencionó que el PRD participará en las mesas de trabajo el 18 y 24 de marzo para la reforma 
electoral para Hidalgo. Precisó que el 18 de marzo se reunirán los representantes jurídicos para definir los temas que 

interesan a cada partid, y el día 24 la reunión la encabezarán los presidentes de los siete partidos políticos para la entidad. 
(Alejandro Reyes, pagina 10) 

Criterio-Dialogarán por reforma política: El próximo 24 de marzo comenzarán los diálogos, entre los siete partidos 

políticos y la Secretaría de Gobierno, para plantear los temas que se incluirán en la reforma político electoral de Hidalgo; por 
el momento sólo se han dado acercamientos. Las reuniones serían por lo menos una vez al mes, se buscará ―un terreno 

neutral‖ a fin de que ningún partido ―se sienta agraviado‖ y, en las mesas participarán dos personas por partido político. Sin 
embargo, ésta y otras cuestiones técnicas será definidas el próximo 18 de marzo, fecha en la que tendrán un último 

acercamientos los partidos con la Secretaría de Gobierno, antes de iniciar formalmente las mesas políticas. Así lo comunicó el 

coordinador de los diputados del PRD en el congreso local, Celestino Abrego Escalante, quien afirmó que su partido se está 
preparando internamente para exponer los temas preponderantes. De entrada, los temas prioritarios que pondrán sobre la 

mesa, para tratar de incidir en la reforma, son la iniciativa popular, revocación de mandato y las figuras del referéndum y el 
plebiscito. Al interior del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRD de Hidalgo, se creó una mesa de discusión para abordar éste 

y otros temas, la cual está integrada por los tres diputados locales, el presidente del partido, secretario general, la secretaria 
de asuntos electorales y la representante ante el IEE. ―No sólo se tendrá que sacar los temas electorales, también dentro de 

esta mesa interna de partido iremos revisando cada uno de los planteamientos legislativos como, por ejemplo, la actualización 

de las leyes y su armonización con las federales‖. Finalmente, también fijarán una postura en torno a la renovación del titular 
de la Procuraduría general de Justicia (PGJH), así como de los ocho consejeros de la Comisión de Derechos Humanos del 

Estado de Hidalgo (CDHEH). (José Antonio Alcaraz, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

“No se generó información” 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que quien comienza a mantener unido su capital político es el edil de Huejutla, Alfredo San Román Duval, esto de cara 
a las próximas elecciones para Hidalgo y es que, el dos veces edil de este municipio por diferentes partidos, sabe lo que tiene 

y dicen buscará sacarle provecho, aunque no se define con qué partido buscará alianzas, dicen que como están las cosas no 
será un gran ejercicio el tomar una decisión pues los partidos que lo postularon en su momento para alcalde, a la fecha no 

figuran.  

:Que donde se quejan por la ausencia de maestros es en Huejutla y Huazalingo, ahí ya los padres de familia 
protestaron con una marcha para exigir que cumplan con el calendario escolar al 100 por ciento pues entre puentes y 

reuniones del sindicato los alumnos se la pasan sin clases en estas demarcaciones ante la situación dicen acudirán a la 
SEPH para buscar una respuesta y sobre todo una solución a estos hechos en la Huasteca. 
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:Que recientemente recibieron capacitación los policías de los municipios de Tula, Tulancingo, Mineral de la Reforma, 

demarcaciones que tienen problemas para disminuir los índices de inseguridad y aunque son delitos de bajo impacto lo 
cierto es que son persistentes y la población ya se dice molesta en algunas colonias, los alcaldes Jaime González, Julio 

Soto y Filiberto Hernández pusieron manos a la obra junto a la Procuraduría del estado para brindar más conocimientos a 
los responsables de la seguridad en estas zonas. 

:Que en Tizayuca los trasportistas están molestos porque no les avalan el incremento solicitado al titular del Sistema de 
Trasportes de Hidalgo, Roberto Terán quien no da su brazo a torcer y no debería hacerlo cuando las peticiones de los 

agremiados a este rubro en ese municipio exigen un incremento sin embargo es bien sabido que los operadores de estas 
rutas son problemáticos y dicen ya organizan manifestaciones para buscar un incremento del 80 por ciento, sin duda una 

petición irracional. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
 ―Por tumor maligno, el cáncer de mama es la causa número uno de muerte y el cáncer cervicouterino es la causa número 

dos. Para el cáncer de mama la evidencia científica nos dice que lo único que tenemos es reducir el riesgo a enfermar‖ 
Carolina Vázquez Guzmán 

COORDINADORA DE PROGRAMAS VS CÁNCER EN SSH 

 
―Tendremos que cambiar un sistema para estar en posibilidades de que sin la figura del arraigo podamos hacer nuestro 

trabajo de mejor manera. Finalmente tendremos que cambiar el sistema de integración de la averiguación sin esta figura‖ 
Alejandro Straffon Ortiz 

PROCURADOR ESTATAL SOBRE EL ARRAIGO 
 

―En el caso de la sierra alta, en Chapulhuacán, la comunidad de El Carrizal del Sótano tiene una falla que ya el Servicio 

Geológico Nacional (SGM) no ha estado instruyendo porque es de alto riesgo, Protección Civil también ya hizo mención del 
problema‖ 

Rigoberto Valencia Pérez 
SUBSECRETARIO DE ATENCIÓN A INDÍGENAS 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Aventaja administración municipal en aplicación de estrategias en protección civil. Esto ejemplifica la preocupación en este 

rubro y de ahí la dinámica que seguirán en la alcaldía capitalina para dar muestra de que siempre es mejor brindar a los 

conocimientos adecuados sobre cómo conducirse y responder ante cualquier anomalía que ocurriera. Con la adecuada 
preparación resulta más fácil abonar a la seguridad de trabajadores e incluso evitar gastos innecesarios. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Nicolás Ramírez: El titular del Secretariado Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Hidalgo funge 

como una de las piezas clave para el desarrollo de diversas actividades diseñadas en municipios y así contribuir a reducir 

índices delictivos. Es notoria su activa participación y cercanía con las autoridades involucradas en cada demarcación. Además 
aparece como uno de los perfiles con amplia experiencia para esta responsabilidad. 

 
Abajo-Yarely Melo: Melo Rodríguez, quien aparece como directora general de Atención a Comunidades Marginadas, 

simplemente no termina de convencer a muchos, pues pocos o nulos son los resultados que en las municipales notan, sobre 
los alcances a favor del sector, propiciados por esta dependencia. Habrá que ver si más adelante consigue realmente hacer 

que su trabajo la apuntale. 

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

CONSECUENCIAS 

Debido algunas riñas entre los funcionarios de El Cardonal, el alcalde Javier Pérez Cruz tomó la decisión de 
cesarlos de su cargo, pues ya había reclamos debido a su mal comportamiento no se hicieron esperar, incluso, 

algunos delegados solicitaron personalmente que estos ―servidores públicos‖ fueras despedidos.  

CONTRASENTIDO 

Una vez que abrieron al público el tinacal de la hacienda Los Olivos, ubicada en el municipio de Zempoala, para 
revivir la época dorada del pulque, otros hacendados del mismo lugar se niegan a mostrar las riquezas de esos 

lugares. Sin embargo, en la administración estatal insisten en que el Corredor de las Haciendas resulta una amplia 
alternativa para los visitantes, sin conocer de manera puntual que la mayoría de los propietarios de los antiguos cascos no 

tienen intención alguna de que los paseantes ingresen a sus propiedades. 

UNA MÁS 

Las constantes quejas en torno a la recolección de basura en la capital del estado generaron malestar entre los 

directivos de la empresa Cambio Verde, quienes ya no dan señales de presencia en sus instalaciones. La última 

semana fue de presión para la empresa ante los constantes reclamos de la ciudadanía, pese a ello, en colonias de Pachuca 
afirman que las inconformidades expresadas no preocupan a los directivos de ésta,  pues no es notorio el mejoramiento del 

sistema de recolección. 

FLUJO 

Ante una buena racha en sectores del ramo textil en Tulancingo, varios de los maquiladores aprovechan el momento 

para así recuperarse un poco. Situación que resulta de cierto modo benéfico  para los trabajadores. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-“Fortuita”, la aprehensión de “El Chapo”: La captura de Archivaldo Joaquín 'El Chapo' Guzmán Loera fue 
un hecho fortuito. Si bien el lunes 17 de febrero fuerzas federales habían logrado ubicarlo en Culiacán, Sinaloa, tras hacer una 

llamada con un celular satelital para que lo fueran a rescatar desde los túneles, él pudo huir y la Marina le perdió la huella.  El 
grupo elite había ya intervenido el celular de Carlos Manuel Hoo, 'El Cóndor', y tenía conocimiento de que éste y 'El Chapo 

eran cercanos, por lo que lo seguían con el fin de interrogarlo y que les dijera dónde se escondía su jefe. El objetivo en la 

Torre Miramar era en realidad Hoo, ya que se detectó que el 20 de febrero encendió su teléfono en Mazatlán, y le siguieron el 
rastro hasta ubicarlo.  Cuando finalmente lo detuvieron la mañana del 22 de febrero, la sorpresa de los marinos fue 

mayúscula, pues localizaron a más personas, entre ellas a Emma Coronel y posteriormente a Guzmán Loera en el baño de 
una de las habitaciones.  De acuerdo con elementos de la Secretaría de Marina (Semar) que participaron en el operativo, 

personal de inteligencia detectó la señal del celular de Hoo en Mazatlán y se realizó un rastreo de sus equipos, lo que permitió 
identificar distintas llamadas que fueron hechas en el puerto. Al siguiente día, un equipo de inteligencia vestido de civil l legó 

al aeropuerto mazatleco para capturar a 'El Cóndor', pero no a 'El Chapo'. EL UNIVERSAL cuenta con un audio en el que 

marinos explican que la mañana del 22 de febrero aplicarían con Hoo el mismo plan de días antes, cuando se detuvo a Mario 
Argüello Hidalgo, 'El Nariz', quien tras un interrogatorio reveló la ubicación de las casas que utilizaba Guzmán Loera en 

Culiacán.  La captura del narcotraficante fue filtrada a medios internacionales, aunque el gobierno federal tardó cinco horas 
en confirmar que la persona detenida era efectivamente 'El Chapo'. Fue a través de la cuenta de Twitter del presidente 

Enrique Peña Nieto que se ratificó la versión.  "Reconozco la labor de las instituciones de seguridad del Estado mexicano, para 

lograr la aprehensión de Joaquín Guzmán Loera en Mazatlán", escribió el Presidente a las 11:42 del día del 22 de febrero.  De 
acuerdo con una entrevista que el mandatario concedió a un medio de comunicación en Estados Unidos, él pidió a los 

secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Marina, Vidal Francisco Soberón, que hasta que no estuvieran 
seguros de la detención, no se diera ninguna declaración.  "Cuando él [Osorio Chong] me pone al tanto de todo, yo le insisto: 

Asegurémonos de la identidad [de Guzmán Loera]. Y luego también hablo con el secretario de la Marina y le pido lo mismo. 
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Incluso, me envía fotos de la detención y me dice que tiene la casi total seguridad de que se trata de él, pero que hay que 

hacerle las pruebas. Y por eso nos llevó un tiempo, para poder tener certeza de que habíamos aprehendido realmente a este 

delincuente".  Casi tres horas después en el hangar de la Semar, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, 
dijo que hasta que se tuvo la certeza al ciento por ciento de que se trataba de Guzmán Loera, se decidió confirmar la noticia.  

Encuentran el premio mayor  El personal consultado, que solicitó el anonimato, explicó que el gobierno federal perdió el 
rastro de Guzmán Loera la mañana del 17 de febrero cuando logró escapar junto con 'El Cóndor' y su cocinera, la Chapis', de 

un casa ubicada en la calle Río Humaya, en la colonia Guadalupe, en Culiacán. A través de un túnel que conectaba al drenaje 

de la ciudad, el capo y sus acompañantes caminaron cerca de 1 kilómetro hasta salir a una torna que se ubica cerca de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), en la colonia Recursos Hidráulicos. En ese punto fueron rescatados por Manuel López 

Osorio, *El Picudo', identificado por el gobierno federal como el jefe de plaza del cártel de Sinaloa en Culiacán.  Cuatro días 
pasaron sin que las autoridades tuvieran la mínima idea de dónde se encontraba el narcotraficante que en enero de 2001 

logró escapar del penal de máxima seguridad de Puente Grande, Jalisco.  Los elementos de la Marina habían estado cerca de 
detenerlo en la casa de dos pisos de Río Humaya, pero las medidas de seguridad que tomó el capo —reforzamiento de las 

puertas con acero y los túneles —, permitieron su fuga.  Las líneas de investigación que tenía el gobierno eran muchas, pero 

ninguna certera. Su paradero se desconocía. Fue hasta el 20 de febrero cuando surgió una nueva pista. Las autoridades 
detectaron que uno de los teléfonos celulares de Carlos Manuel Hoo fue prendido en Mazatlán. A partir de ese momento se 

rastrearon distintas llamadas que fueron hechas desde esta ciudad, todas coincidían con los números de Hoo.  "Desde que 
salió, desde que se escapó el domingo para amanecer lunes, lo sacaron para Mazatlán. De ahí no supimos nada hasta el 

jueves que el teléfono de 'El Cóndor' prendió y supimos dónde estaba. Empezamos a checar todos los números de este capo, 

todos estaban en Mazatlán. ¿Qué hicimos? El viernes llegó una fuerza de civil a Mazatlán y el viernes en la noche se 
enganchó, se ubicó a 'El Cóndor', no a él ['El Chapo" Ya fue que decidieron el sábado a las 5:00 de la mañana intervenir ese 

departamento", comentó una de las fuentes consultadas.  Al identificar uno de los lugares de donde fueron hechas las 
llamadas, el operativo inició poco antes al amanecer del 22 de febrero con el arribo de camionetas particulares, así como de 

la Marina. El objetivo: detener a 'El Cóndor'. "En lo que llegaron no fue más de media hora, porque tenían que subir piso por 
piso. Subieron piso por piso, un equipo, el otro equipo de arriba para abajo. La persona que lo ubicó [a Carlos Manuel Hoo] 

con la inteligencia que nosotros tenemos, lo ubicó en el cuarto piso, muy probable se subió al quinto, se descartó. Se regresó 

al cuarto, se ubicó, fondo a la izquierda. No tenía seguridad, ni abajo ni arriba. En el 602 había un americano y uno del DF, 
pero estaban en una fiesta y tenían droga. Pensamos que era su seguridad [de 'El Chapo], porque tenían un arma, pero no, 

no tenían nada que ver", describió uno de los elementos de la Marina que participó en el operativo.  Una vez que los marinos 
lograron ingresar al departamento 401 de la Torre Miramar, el cuerpo de élite detuvo a Carlos Manuel Hoo, 'El Cóndor', quien 

estaba detrás de la puerta de la entrada al inmueble.  De acuerdo con el personal consultado y el audio en poder de EL 

UNIVERSAL, Hoo no delató a su jefe, sin embargo, los marinos se percataron de que en el lugar había más personas.  
Ubicaron a la cocinera, 'La Chapis', y después en uno de los cuartos a Emma Coronel y a las dos niñas. Al continuar con la 

revisión llegaron al baño. Aventaron la puerta, ésta rebotó y fue en ese momento cuando los elementos supieron que adentro 
del baño se encontraba 'El Chapo'.  Tras escuchar repetidamente "¡ríndete 'Chapo'!", el capo sacó las manos y poco a poco 

fue descubriendo su rostro, en ese momento le fue tomada la primera foto que se difundió en la prensa. En ella se mostraba 

a Guzmán Loera con la mirada perdida y el torso desnudo.  "Teníamos la sospecha de que [Guzmán Loera] andaba con él 
[Carlos Manuel Hoo], pero certeramente de que estaba con 'Cóndor' no. Lo que hacíamos, así como con 'Nariz' [Mario Hidalgo 

Argüello], como cuando agarramos a 'Nariz', si está 'Cóndor' nos va a llevar a él ['El Chapo], así como 'Nariz' nos llevó a las 
casas. No sabíamos que él [Guzmán Loera] estaba en ese departamento, y mucho menos de que estaba con Emma y las 

niñas", explicó el personal de la Marina.  Al detenerlo, el narcotraficante les dijo a las autoridades que no creía que lo fueran a 
atrapar, y más cuando días antes había logrado huir en Culiacán. "Él estaba muy confiado de que no lo íbamos a agarrar. 

Estaba muy confiado que, el día que se fue de la casa [de Culiacán] no lo íbamos a detener. Que nos iba a desmoralizar ver 

las casas, y cuánto tardamos en entrar. Él, esa era su confianza, era muy confiado de que nadie le había hecho nada y de 
que no le íbamos a hacer nada. Pensó que hasta ahí nos quedábamos y no iba a pasar nada, pero no contaba con que un 

grupo se iba ir a Mazatlán". (Marcos Muedano, primera plana) 
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La Jornada-Los hijos de Marta Sahagún, gestores de Oceanografía: Manuel y Jorge Bribiesca Sahagún, junto con su 

tío Guillermo Sahagún, gestionaron contratos con Petróleos Mexicanos (Pemex) por 5 mil 929 millones de pesos para 

favorecer a la empresa Oceanografía SA de CV, entre 2002 y 2006. Los hijos de Marta Sahagún Jiménez fueron beneficiados 
durante el sexenio de su padre político, Vicente Fox Quesada, quien ordenó al entonces director de la paraestatal, Raúl Muñoz 

Leos, avalar los acuerdos entre la empresa privada y la paraestatal. A esa conclusión llegaron los integrantes de la comisión 
especial de la Cámara de Diputados que investigó a los hijos de Marta Sahagún, segunda esposa de Fox. Los beneficios para 

Oceanografía, propiedad de Amado Yáñez Osuna, se convirtieron también en jugosas comisiones para los hijos adoptivos del 

primer presidente panista, como declaró en su momento el propio Yáñez. La intervención de los Bribiesca Sahagún y su tío 
Guillermo contribuyó a corto plazo a que Oceanografía no fuera embargada en 2000 por el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). Al inicio del sexenio de Fox, Oceanografía estaba quebrada, había evadido impuestos y existían 
antecedentes de colusión con funcionarios públicos. Cinco años después era la principal proveedora de Pemex. De ahí la 

intervención de la autoridad hacendaria, la cual no se concretó por órdenes del entonces mandatario federal. Las conclusiones 

de la comisión creada en la Cámara de Diputados para investigar a la familia Bribiesca Sahagún también incluye el historial 
hacendario de Oceanografía, que en 2000 debía 21 millones 130 mil pesos al SAT, pero a partir del año 2001, como consta en 

el Registro Público de la Propiedad, se ordenó cancelar el embargo que aplicaría la Secretaría de Hacienda, porque se habían 
recibido instrucciones de la oficina de Marta Sahagún en Los Pinos. Así, la naviera Oceanografía inició un inusitado despegue 

y crecimiento como contratista durante la administración de Fox, quien a todas luces la protegió para beneficiar los intereses 
de la familia de Marta Sahagún. Al inicio de 2002, Oceanografía informó que su capital era de 1.5 millones de pesos. Meses 

después, al concluir ese año, registró ante la autoridad hacendaria un capital de 126 millones. La investigación en torno a las 

actividades opacas de los hijos de Marta Sahagún iniciaron en 2005 en la Cámara de Diputados. Las conclusiones de esas 
pesquisas fueron retomadas por la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública (SFP). Las 

evidencias apuntaban a que los contratos arrancados por los Bribiesca Sahagún a Pemex para favorecer a Oceanografía eran 
irregulares, como lo constató en su momento Germán Martínez, ex titular de la SFP y funcionario tanto de Fox como de Felipe 

Calderón Hinojosa. El caso también reveló los manejos irregulares del ex director de Pemex Muñoz Leos para otorgar los 

enormes beneficios económicos a Oceanografía y sus comisionados: Manuel y Jorge Alberto Bribiesca. También con 
Calderón. La empresa fue favorecida incluso en el sexenio de Felipe Calderón –quien ocultó las evidentes anomalías de su 

antecesor– al otorgarle, por medio de Pemex, contratos cuya vigencia fue de tres años, de 2008 a 2010. En esa ocasión la 
paraestatal comprometió el pago de 191 millones 392 mil dólares por diversos servicios a Oceanografía, entre ellos flete de 

lanchas rápidas para transporte de personal, lanchas estables y barcos abastecedores de nueva generación. Los resultados de 
una larga investigación a los Bribiesca Sahagún incluyeron las declaraciones de Luis Ramírez Corso, quien sustituyó a Raúl 

Muñoz Leos en la dirección de Pemex. Este funcionario se desmarcó de Marta Sahagún y de sus vástagos, con quienes, 

aseguró, jamás había tenido contacto. No obstante, Ramírez Corso admitió que Petróleos Mexicanos sí había entregado 
contratos por adjudicación a las empresas Oceanografía y Negromor, por la intervención de los hermanos Bribiesca Sahagún. 

Incluso el entonces director de Pemex informó a la comisión especial que la paraestatal firmó un contrato con la clínica 
hospital San José, de Zamora, Michoacán, propiedad de Alberto Sahagún Jiménez, hermano de Marta Sahagún. Cuando 

Ramírez Corso compareció ante los integrantes de la comisión especial que investigó los multimillonarios fraudes en que 

estuvieron implicados los hermanos Bribiesca Sahagún, se hizo acompañar del abogado Néstor García y de los entonces 
directores de Gas y Petroquímica Básica, Roberto Ramírez; de Refinación, Juan Bueno Torio –amigo personal de Fox y Marta 

Sahagún y a quien se atribuye el cabildeo en favor de los hijos de ésta–; de Exploración y Producción, Carlos Morales, y de 
Administración, Rosendo Villarreal. En ese encuentro se expuso que Pemex firmó, al abrigo de los Bribiesca Sahagún, 54 

contratos con Oceanografía. (Roberto Garduño, primera plana) 

Excélsior-Con panistas, el 'boom' de Oceanografía: Oceanografía, de Amado Yáñez Osuna, una de las principales 
proveedoras de Pemex, embargada por la PGR por fraude, tuvo las puertas abiertas de la paraestatal a través de una red de 

funcionarios panistas encabezada por César Nava. El boom de la empresa comenzó en 2001 cuando el exsecretario 
presidencial se convirtió en el abogado general de Pemex. Está relacionado con un quebranto por 311 millones de dólares 

contra la paraestatal, por el caso Conproca. Otros panistas como  Mario Alberto Ávila Lizárraga —excandidato del PAN a la 

gubernatura de Campeche—, Néstor García Reza y el diputado federal Juan Bueno Torio también han sido relacionados con 
irregularidades en las asignaciones de contratos de Pemex. Además de Oceanografía, se benefició a Cotemar, Diavaz y 

Fletera Continental de Líquidos —propiedad de Luis Ortiz Ríos, cuñado de Bueno Torio—. De acuerdo con García Reza, quien 
sustituyó a Nava como abogado general de Pemex, Oceanografía sí estaba inhabilitada. Pese a ello, obtuvo 12 contratos por 

más de tres mil 600 millones de pesos. Red de complicidad en  Pemex inició con Nava. César Nava Vázquez fue el 

panista que abrió el camino a una serie de irregularidades en Petróleos Mexicanos a partir de 2001, cuando el país iniciaba su 
primera transición, y que no fueron investigadas en los sexenios de Vicente Fox y Felipe Calderón, quienes llegaron a Los 

Pinos abanderados por Acción Nacional. Nava Vázquez, quien en octubre de 2001, a los 27 años, asumió como abogado 
general de la paraestatal y estuvo ahí hasta octubre de 2003, creó una red de control de la empresa que manejó desde la 
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secretaria particular de la Presidencia (2006-2009), e incluso durante los 17 meses que fue dirigente nacional del PAN (agosto 

de 2009 a diciembre de 2010). Después de Nava —relacionado con un quebranto por 311 millones 200 mil dólares a las arcas 

de Pemex por el caso Conproca—, las autoridades federales iniciaron investigaciones por presuntos malos manejos contra 
otros panistas que trabajaron en Pemex, como Mario Alberto Ávila Lizárraga, ex candidato del PAN a la gubernatura de 

Campeche, ligado a la familia Mouriño. Ávila Lizárraga hizo mancuerna con Carlos Morales Gil —director de Pemex Exploración 
y Producción (PEP) desde 2004 hasta el pasado 7 de febrero cuando fue removido—, para la entrega de contratos millonarios 

a empresas como Cotemar, Diavaz y Oceanografía, que el vienes fue intervenida por la PGR. Oceanografía estaba inhabilitada 

para obtener contratos del gobierno federal, pero la empresa de Amado Yáñez obtuvo en Campeche 12 contratos de Pemex 
por más de tres mil 600 millones de pesos. En la administración de Fox, Oceanografía obtuvo contratos de Pemex por nueve 

mil millones de pesos. Néstor García Reza, quien sustituyó a Nava como abogado general de Pemex y duró ahí seis años, 
hasta que Nava dejó el PAN en 2010, acudió a la comisión instalada por el Legislativo para investigar a los hijos de Marta 

Sahagún y su relación con Oceanografía; ahí aceptó que en la recta final del mandato de Fox, Oceanografía estaba 
inhabilitada y aun así obtuvo los contratos 4182338602, 4182338612, 4182338662, 4182338672, 4182338682, 4182338692 y 

4182338702 por 651 millones 388 mil 300 pesos para realizar servicios en la región marina suroeste. El PRD en Campeche ha 

documentado una serie de contratos que Ávila Lizárraga, vía PEP, entregó a la empresa Representaciones y Distribuciones 
Evya SA, de los hermanos Luis, Roberto y Francisco Camargo Salinas, por siete mil millones de pesos. En el ejercicio 2011, 

Ávila Lizárraga entregó a la familia Cámargo Salinas los siguientes contratos: el 23 de noviembre, el  428231840 por 252 
millones 885 mil 776 pesos; el 12 de abril, el 428231802 por 434 millones 726 mil 314 pesos; el 15 de septiembre, el 

428221919 por 97 millones 380 mil 963 pesos, y el 10 de junio, el 420901806 por 143 millones 58 mil 726 pesos. Luis García, 

secretario del PRD en Campeche, dijo que la empresa de los Camargo Salinas fue beneficiada ―junto con Oceanografía, de 
Amado Yáñez; Cotemar, de Mario Dávila y Cristina Lobo Morales, por funcionarios corruptos que les cobran el diezmo a 

cambio de licitaciones adjudicadas y ganadas‖. Después de García Reza, en la oficina del abogado general de Pemex, a finales 
del sexenio de Calderón, fue nombrado Marco Antonio de la Peña Sánchez, en funciones desde el 3 de marzo de 2011, es 

decir hace tres años. De la Peña, que se ha encargado de los últimos litigios pendientes de Nava y García Reza, trabajó en 
Banobras en 2001, cuando Calderón lo dirigió, como subdirector de Consultoría Jurídica; luego fue director fiduciario. 

Involucran a Juan Bueno Torio. En la lista de los panistas señalados o investigados por alguna irregularidad en el manejo 

de contratos de Pemex también está Juan Bueno Torio, hoy diputado federal. Hay reportes en el Órgano de Control Interno 
de la paraestatal que investigó sobre la entrega de contratos sin licitación pública a la empresa Fletera Continental de 

Líquidos, propiedad de Luis Ortiz Ríos, cuñado de Bueno Torio. Otros contratos fueron entregados a Transportadora y 
Distribuidora Isabel, propiedad de Emilio Bueno Lázaro, tío del diputado federal panista por Veracruz. Transportadora y 

Distribuidora Isabel recibió en 2003 tres convenios: el GGT-0039-01/2003, GTT-039-01-PP/03 y el GGT-039-01-2PP/03, por 

cuatro millones y medio, a razón de millón y medio cada uno. En 2004, la transportadora de Emilio Bueno tuvo dos convenios 
con Pemex Refinación, uno por un millón 800 mil pesos, con el número GTT-0039-02/2004, y el GTT-039-01-M04, por 334 mil 

pesos. En 2005 recibió el convenio GTT-039-CM/2005-2008, por siete millones 171 mil 977 pesos y también el GTT-039-
01/2005, por un millón 860 mil pesos. Se dieron contratos a Combor Transportes, propiedad de su hermana, Rosa Bueno 

Torio. En 2004, esta empresa recibió el convenio GTT-0333-01-2004 por 600 mil pesos; en 2005, el GTT-0333-CM/2005-

2008, por 150 mil 212 pesos y ese mismo año el GTT-0333-01/2005, por 720 mil pesos. En la red de panistas que están 
siendo investigados por las autoridades también está José Antonio Gómez Urquiza, que en la LV legislatura fue diputado con 

Felipe Calderón y como subdirector de Finanzas y Administración de Pemex Refinación es señalado como responsable de 
autorizar pagos exprés de convenios y contratos de empresas afines. En la lista también aparece Francisco Javier Fuentes 

Saldaña, gerente de Recursos Humanos de Pemex Refinación con Bueno Torio. Se le señala de haber usado recursos de 
Pemex para acrecentar la imagen de Bueno Torio en Veracruz, cuando intentó contender por esa gubernatura. Socios 

vendían gasolina  robada. Las líneas de investigación seguidas por la Procuraduría General de la República (PGR) en el 

caso del fraude de la empresa Oceanografía, SA de CV, propiedad de Amado Yáñez Osuna, alcanzan a varios empresarios que 
ya estaban bajo la mira de las autoridades federales también por daño patrimonial en contra de Petróleos Mexicanos. Es el 

caso de los hermanos Javier y Óscar Rodríguez Borgio, dueños de Grupo Gasolinero Mexicano (GGM), los casinos Big-Bola y 
Caja Libertad Servicios Financieros, quienes además podrían ser socios de Oceanografía, gracias a su relación con Martín Díaz 

Álvarez. Desde 2012, GGM es investigada por la PGR por vender gasolina extraída ilegalmente de ductos de Pemex, además 

de vender ―litros‖ de 950 mililitros, lo que representa un doble fraude para la paraestatal. Primero están las pérdidas 
generadas por la ordeña clandestina de gasolina, pues GGM no puede declarar las ganancias por dichas ventas, ya que 

Pemex detectaría ganancias mayores a las que debía registrar, puesto que es el único proveedor de la gasolina que 
expenden. En segundo lugar cobran litros completos entregando sólo 95% de lo pagado. Es decir que las gasolinerías se 

quedan con 5% del producto en sus tanques, lo cual es un fraude tanto para los clientes como para el fisco, pues ese ingreso 
no es declarado. Según la PGR, el producto de ambas actividades es lavado a través de los casinos Big Bola e, incluso, en la 

Caja Libertad, que dirige Martín Díaz Álvarez, responsable financiero y segundo accionista en importancia de Oceanografía. 
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Díaz Álvarez fue pieza clave para que los hermanos Rodríguez Borgio adquirieran la Caja Libertad, de ahí que se convirtió en 

el presidente del Consejo de Administración. Además hay indicios de que algunos de los 38 barcos que pertenecen a 

Oceanografía son de los hermanos Rodríguez Borgio y son alquilados a la empresa naviera, que a su vez le cobra a Pemex 
por la renta de los mismos. Debido a lo anterior el 16 de diciembre del 2013, la Subprocuraduría Especializada en 

Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) pidió de manera urgente y confidencial información a la Unidad de 
Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda de todas las operaciones financieras y sospechosas de los tres 

empresarios. Igualmente solicitó todos los antecedentes y registros al Departamento de Seguridad Interna, al Servicio de 

Aduanas e Inmigración, al FBI, a la Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas, a Interpol y a la Embajada de EU, mientras que a la  
DEA le solicitó cualquier dato que los vinculara con algún grupo delictivo. Las investigaciones en contra de los hermanos 

Rodríguez Borgio y Martín Álvarez, comenzaron en el 2012, luego de que la Procuraduría General de Justicia de Querétaro 
desmanteló a un grupo delictivo dedicado a la ordeña de ductos en San Juan del Río y Huimilpan. De acuerdo con 

señalamientos de algunos de los detenidos en esa ocasión, uno de sus principales clientes era GGM, que expendía la gasolina 
robada en unas 61 gasolineras. Días después y por tratarse de un delito federal, la PGR y la Policía Federal Ministerial 

irrumpieron con un cateo a las oficinas de GGM. Sin embargo aparentemente no paso nada, incluso se dijo que la 

investigación se congeló, para reactivarse en diciembre pasado. Tras el cateo y las imputaciones en su contra, grupo GGM 
vendió algunas de las gasolineras de Grupo Kamerum y Grupo Queroli, que son parte de GGM. Madero, en un avión de 

Oceanografía. Al visitar Ciudad del Carmen, Campeche, en noviembre del año pasado, el dirigente nacional del PAN, 
Gustavo Madero Muñoz, usó un avión propiedad de Oceanografía, hoy intervenida por la Procuraduría General de la 

República. De acuerdo con información publicada por medios locales, como elDiario Maya en su versión digital, el miércoles 

13 de noviembre Madero se reunió con panistas en Carmen. El portal de noticias citado hace un extrañamiento por el logo de 
Oceanografía que se alcanza a ver detrás de una militante no identificada, pues señala que esa empresa ha logrado 

importantes facturaciones con la paraestatal Pemex durante las pasadas administraciones panistas. ACUSAN SOBORNOS. 
La esposa de Salvador Vega Casillas fue acusada de sobornar desde la Profeco a gasolinerías para apoyar al PAN: 

 Un grupo de empresarios de gasolinerías extorsionados por funcionarios de la Procuraduría Federal del Consumidor 

(Profeco) para que sus bombas despachadoras no fueran verificadas denunció en mayo de 2011 que el dinero de los 
―convenios‖ que les entregaban era para las campañas del PAN. 

 En el documento que los gasolineros enviaron a la Presidencia se afirma que Gladis López Blanco, exsubprocuradora 

de Verificación de la Profeco (y esposa de Salvador Vega Casillas, secretario de la Función Pública), lideraba al grupo 
de extorsionadores. 

 En marzo de 2006, Gladis López renunció a la coordinación en Michoacán de la campaña del entonces candidato del 

PAN a la Presidencia, Felipe Calderón, y por ―razones personales‖ en marzo de 2008 dejó la Profeco. 
 La PGR tiene sujetos a proceso penal a seis verificadores de bombas despachadoras de gasolina de la Profeco. En 

abril de 2001 Antonio Morales de la Peña renunció a la Procuraduría Federal del Consumidor. 

Autopista en riesgo. 

 En Puebla está en riesgo la construcción y operación de una autopista. 

 Según el portal del diario Cambio de Puebla (www.diariocambio.com.mx), en enero de 2012, ―a través del modelo de 

inversión PPS, esta compañía inició la construcción de la autopista Cuapiaxtla-Cuacnopalan, que comunica a Tlaxcala 

y Puebla, con una longitud de 63.66 kilómetros y un costo de mil 662 millones 703 mil pesos‖. Informa que 
actualmente ―tiene la concesión de la misma por un periodo de 30 años, es decir, hasta 2043‖. 

 Destaca que no ha sido el único proyecto que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha convenido con Oceanografía, 

pues destaca el proyecto integral de imagen urbana del corredor turístico cultural ubicado en el centro cívico 5 de 
Mayo en la ciudad de Puebla y la construcción de la plataforma de prueba piloto y relleno estructural de la nueva 

planta Audi, en San José Chiapa. (Andrés Becerril, primera pagina ) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdés, tiene claro que este es el peor momento de su relación con el 
presidente Enrique Peña Nieto, luego de que falló su vaticinio acerca del poder de convocatoria de las marchas del pasado 

miércoles en favor del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera. 

―Cuando estuve en Puebla, el Presidente llegó y nos saludó a todos los gobernadores, cuando me saluda a mí me dice: Oye, 
tus paisanos se están manifestando a favor del Chapo. Le respondí: Presidente, están convocando, pero no creo que se 
manifiesten… Creo que quedé muy mal con el Presidente ahí‖. 

:QueMiguel Ángel Mancera alista la publicación en la Gaceta Oficial de las reformas al Código Penal y a la Ley de Cultura 
Cívica para elevar la pena a quien realice disparos al aire. 

El jefe de Gobierno espera que la próxima semana sea oficial esta medida, la cual ya aplicará en los festejos previos a la 

Semana Mayor. 

  

:Que parece inminente la realización de un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso, pues incluso algunos priistas 
ya ven casi imposible sacar las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones y de la reforma energética en el actual 

periodo ordinario. 

  

:Que los obispos mexicanos realizarán en mayo próximo la visita ad límina al papa Francisco, la cual se lleva a cabo cada 

cinco años y en la que cada región del país informa sobre la situación pastoral, política, social y económica que se vive. 

  

:Que ―nunca‖ el Episcopado Mexicano les había solicitado a los obispos no pedir reuniones privadas individuales con el Papa 

como en esta ocasión. 

Resulta que esta ―petición‖ tiene muy molestos a los obispos, quienes dicen que se les quiere coartar su libertad de expresión 

y algunos, como el cardenal Juan Sandoval Íñiguez, aseguran que no aceptarán esa imposición del presidente del 
Episcopado, el cardenal Francisco Robles. 

  

:Que, a pesar de que ayer el líder de la sección 9 de la CNTE, Francisco Bravo, dejó la Secretaría General, continuará a la 
cabeza de los maestros disidentes del DF como integrante del cuerpo de Dirección Política. 

Y es que busca, según dice, que los maestros pierdan el miedo a ser castigados con descuentos y se sumen a las 
movilizaciones como sus pares de Oaxaca. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

¡ARRANCAN! En la línea de salida, dos de los contendientes por la presidencia del PAN salen disparados al mediodía de este 
domingo. Como le adelantamos en este espacio, Gustavo Madero anuncia hoy que va por la reelección y que inicia el 

procedimiento para separarse de la dirección del partido. Con unos minutos de diferencia, Ernesto Cordero y Juan Manuel 

Oliva dan a conocer que van en mancuerna por la dirigencia, una noticia que le adelantamos y que ha causado muchísimo 
escozor en el equipo rival. Los cercanos a don Gustavo dicen que la fórmula Cordero-Oliva está prendida con alfileres, porque 

don Juan Manuel es proclive a cambiar de bando, así lo hizo cuando ocupó un lugar en el CEN de Madero. En cambio, los 
corderistas afinan una estrategia con un discurso anticorrupción, nos comentan. La guerra apenas comienza.  

 

EN EL SENADO viene una sacudida en las posiciones claves, con la salida de Rodolfo Noble San Román, titular de la 
Secretaría General de Servicios Administrativos. El relevo es Morelos Jaime Canseco, quien tuvo ese cargo cuando en el 

organigrama de la Cámara de Senadores tenía el título de Oficialía Mayor. El efecto dominó viene con la salida de Federico 

González, responsable de Resguardo y Seguridad, y las fichas pasarán su loca carrera por la zona de la comunicación 
institucional. Al interior de la bancada del PAN, por cierto, también se busca el consenso para el área de comunicación, con 

un experto "todo terreno" para un campo bastante minado por los pleitos entre Jorge Luis Preciado y Ernesto Cordero, 
nos dicen. 

 
 

DOS MUNDOS se mostraron el sábado en la delegación Coyoacán: el de los políticos y el de los vecinos. Los políticos, los 
perredistas Jesús Zambrano, Carlos Navarrete, Silvano Aureoles, Miguel Barbosa y el delegado Mauricio Toledo se 

reunieron en la explanada del Jardín Centenario, para escuchar el informe de labores del diputado Valentín Maldonado. 
Habitantes de la zona protestaron a unas calles contra la instalación de parquímetros. Los políticos se enteraron del malestar 

de los residentes en contra de la medida de las autoridades, pero se siguieron de largo con su evento, no escucharon lo que 

quieren los votantes. Dos mundos distintos.  

 

EL PRI se alista a celebrar sus 85 años, el martes 4 de marzo. Primero organizaron el gran festejo en la ciudad de Querétaro, 

capital del estado donde el partidazo tuvo su primera sede. Ya con invitaciones del ágape repartidas entre los priístas 
distinguidos, los organizadores y la dirigencia de César Camacho pegaron un salto de emoción cuando se enteraron de que el 

presidente Enrique Peña Nieto pretende acudir, pero no a la capital queretana. Así que don César hace juegos malabares 
para que el fiestón sea en las instalaciones del CEN priísta, en la Ciudad de México.  

 

COMO el Titanic, el IFAI entró en un proceso de naufragio. Ninguno de los comisionados se quedará en el instituto, pero el 

presidente Gerardo Laveaga intenta dar un albazo con el nombramiento del contralor. ¿Cuál es la operación? El viernes por 
la tarde llamó a una reunión, para la designación de Salomón Díaz Alfaro, a quien se le reconocen méritos, pero que 

seguramente entrará por la puerta de servicio. Al movimiento, agregue usted la versión de que don Gerardo prepara una ola 
de despidos y cambios para cumplir con los compromisos que hizo cuando buscó ser ratificado en el puesto, a pesar del 

rechazo del Senado, nos dicen. En fin, el IFAI se hunde, se hunde, entre los pleitos y albazos de sus comisionados. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO ES por hablar mal de nadie, pero al interior de la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa del DF no bajan de 
infumable al diputado local Eduardo Santillán. CUENTAN QUE el recelo se debe a que el abogado insiste en impulsar el 

"pachecómetro", mientras que el partido apuesta por la liberación del consumo y la regularización de la venta de la 
mariguana. Y AHORA que prácticamente todos los diputados perredistas están cerca del consenso para entrarle al tema sin 

titubeos, la iniciativa del ex delegado de Álvaro Obregón suena a bala perdida. AUNQUE una vez que se disipe el humo eso 
podría ser lo menos grave. Quienes conocen a Santillán aseguran que las pruebas rápidas para detectar el consumo de 

cannabis ni siquiera fueron ocurrencia suya. SEGÚN ESTO, detrás de esta campaña están los representantes en México de 
una empresa que vende los kits y reactivos para encontrar rastros de la droga en la saliva. ASÍ ES QUE la duda ya no es ¿de 

cuál fumó el diputado? sino ¿con quiénes?  

LOS PENDONES electorales darán tregua a la mayor parte de la ciudadanía este 2014, pues sólo en Coahuila y Nayarit habrá 

elecciones ordinarias este ario. Y DADO que en la entidad fronteriza sólo se renovará el Congreso local, los reflectores estarán 
en tierras huicholas, donde están en juego las curules y las 20 alcaldías, con Tepic como la joya de la corona. CUENTAN que 

quien está deshojando la margarita es el joven empresario Antonio Echevarría García, hijo del ex góber Antonio Echevarría y 

de la senadora panista Martha Elena García. SEGÚN GENTE cercana a él, el junior por partida doble aún no sabe si se dejará 
convencer por el PAN y el PRD para buscar la presidencia municipal en estos comicios. LA DUDA es si al final decidirá 

esperarse para competir con más vuelo en las elecciones a gobernador de julio de 2017, como quieren sus papis, quienes ya 
lo destaparon para seguir con la dinastía.  

LA VIOLENCIA con que cerraron la semana cuatro municipios mexiquenses del Valle de México hacía casi obligatorio que el 
mandatario tocara el tema. CON TODO y que hablar de inseguridad no es del gusto de log políticos, el gobernante detalló los 

operativos que la Policía a su cargo reforzará para marcarle el alto a la delincuencia. LO RARO es que fue el jefe de Gobierno 
del DF, Miguel Ángel Mancera, quien tocó el tema a propósito de la vecindad entre ambas entidades. PORQUE lo que es el 

gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, sigue sin decir esta boca es mía.  

A OUIEN le fue muy bien la semana que termina es a Manuel Velasco. EL GOBERNADOR de Chiapas estuvo de visita en 

Guatemala en donde se reunió con empresarios para abordar temas relacionados con la migración, el comercio, el turismo y 
el cuidado de las riquezas naturales compartidas. PERO quizás lo más destacado es que el Parlamento Centroamericano le 

entregó la medalla Francisco Morazán por el buen trato que su gobierno le da a los migrantes de América Central. UNA 

BUENA noticia, sin duda. 
 

(Redacción, página 10) 

 


